

ESCUELA DE LA PALABRA

La Oración y el temor de Jehová

Como vencer la tentación



Nota: En este material utilizamos la traducción de la Biblia Reina Valera versión 1960. Sin embargo ud. puede utilizar otras versiones para enriquecer el estudio. Lo ideal es leer cada texto en varias traducciones y versiones

MODULO
2

Tema 4

Como vencer la tentación

TEXTO PARA MEMORIZAR

Hebreos 2:18 Pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados.

Estudio de la tentación de Jesucristo.

Nuestro modelo por excelencia es el Señor Jesucristo. En sus respuestas a la tentación encontraremos las claves para vencer.

Mat 4:1-11 Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto, para ser tentado por el diablo. ²Y después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. ³Y vino a él el tentador, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en pan. ⁴Él respondió y dijo: Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. ⁵Entonces el diablo le llevó a la santa ciudad, y le puso sobre el pináculo del templo, ⁶y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate abajo; porque escrito está: A sus ángeles mandará acerca de ti, y, En sus manos te sostendrán, Para que no tropieces con tu pie en piedra. ⁷Jesús le dijo: Escrito está también: No tentarás al Señor tu Dios. ⁸Otra vez le llevó el diablo a un monte muy alto, y le mostró todos los reinos del mundo y la gloria de ellos, ⁹y le dijo: Todo esto te daré, si postrado me adorares. ¹⁰Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás. ¹¹El diablo entonces le dejó; y he aquí vinieron ángeles y le servían.

En la tentación se probó a nuestro Señor en tres áreas de la vida que son enemistad contra Dios y en donde Él no podía fallar:

1 Juan 2:15-17 No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. ¹⁶Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la _____, los deseos de los _____, y la _____ de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo. ¹⁷Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.

4.1. Primera Tentación - Los deseos de la carne

Lucas 4:1-4 Jesús, lleno del Espíritu Santo, volvió del Jordán, y fue llevado por el Espíritu al desierto ²por cuarenta días, y era tentado por el diablo. Y no comió nada en aquellos días, pasados los cuales, tuvo _____. ³Entonces el diablo le dijo: Si eres _____ de Dios, di a esta piedra que se convierta en pan. ⁴Jesús, respondiéndole, dijo: Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda _____ de Dios.

4.1.1. Esta tentación es una invitación a dudar de la Palabra del Padre

Notemos lo que había acontecido en el capítulo anterior:

Lucas 3:21-22 Aconteció que cuando todo el pueblo se bautizaba, también Jesús fue bautizado; y orando, el cielo se abrió,²²y descendió el Espíritu Santo sobre él en forma corporal, como paloma, y vino una voz del cielo que decía: Tú eres mi _____ amado; en ti tengo complacencia.

El Padre abrió los cielos y dijo públicamente que Jesucristo es su hijo amado, no fue Jesús quien declaró “Soy hijo de Dios” sino Dios mismo fue quien lo dijo. Por lo tanto, la expresión del diablo “si en verdad eres hijo de Dios” iba dirigida a poner en duda la Palabra del Padre.

Cuando dudamos de la veracidad de la Palabra “(...) **si en verdad eres hijo de Dios (...)**”, le quitamos relevancia a lo que dice la Escritura, pensamos que la Palabra de Dios no es suficiente. Nuestras circunstancias nos agobian, empezamos a necesitar otras señales para creer. Si caemos en esta tentación, finalmente se corrompe nuestra confianza en la incombustible Palabra de Dios.

Salmos 78:56 **Pero ellos tentaron y enojaron al Dios Altísimo, Y no guardaron sus _____.**

4.1.2 Esta tentación es una invitación para confiar en “atajos” que no agradan a Dios

El enemigo utiliza nuestras carencias y necesidades físicas básicas, como el alimento y el vestido, para retarnos a confiar en nuestras propias palabras, declaraciones y capacidades “(...) **di a estas piedras que se conviertan en pan (...)**”. Las carencias sumadas a la altivez, nos pueden llevar a tratar de “convertir piedras en pan” y así dar más crédito a nuestra “identidad” y “autoridad” cristiana, que a la Palabra de Dios. Puede llevarnos a creer que por ser hijos de Dios, podemos demandar y ordenarle al Padre que supla nuestras necesidades físicas o humanas a nuestro antojo.

El Señor pide que esperemos en Él. Él es nuestra ayuda y nuestra recompensa.

4.1.3. Esta tentación es una invitación a ver la vida cristiana reducida a la satisfacción de necesidades personales

Podemos creer que una vida cristiana exitosa está relacionada con alcanzar nuestros “sueños”, tener éxitos terrenales, lograr metas personales, u obtener el reconocimiento de los hombres. Estas cosas en si mismas obviamente no son malas, pero lo serán en la medida en que estén por encima de “**buscar primero el reino de Dios y su justicia**”

La provisión de las necesidades básicas es una responsabilidad que debemos atender, pero no podemos afanarnos de tal manera que dudemos y dejemos la Palabra de Dios, para hacer nuestra voluntad.

Cristo es nuestro verdadero pan, por el cual nunca más experimentaremos la muerte.

Juan 6:48-51 **Yo soy el _____ de vida.** ⁴⁹Vuestros padres comieron el maná en el desierto, y murieron. ⁵⁰Este es el pan que desciende del cielo, para que el que de él come, no muera. ⁵¹Yo soy el pan vivo que descendió del cielo; si alguno comiere de este pan, vivirá para siempre; y el pan que yo daré es mi carne, la cual yo daré por la vida del mundo.

4.1.4. La prioridad del hijo de Dios es buscar primero el Reino de los Cielos (lo eterno, lo incombustible)

Nuestra responsabilidad con las necesidades físicas es proveer para cada día y vivir en contentamiento y agradecimiento. Dios se encargará de lo demás:

Mateo 6:31-34 **No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué _____, o qué beberemos, o qué vestiremos?** ³²Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro Padre celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. ³³Mas buscad primeramente el _____ de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas. ³⁴Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal.

Filipenses 4:6-7 Por nada estéis _____, sino sean conocidas vuestras peticiones delante de Dios en toda oración y ruego, con acción de gracias. ⁷Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús.

Filipenses 4:12 Sé vivir humildemente, y sé tener abundancia; en todo y por todo estoy enseñado, así para estar saciado como para tener _____, así para tener abundancia como para padecer

1 Timoteo 6:8-9 Así que, teniendo sustento y abrigo, estemos _____ con esto. ⁹Porque los que quieren enriquecerse caen en tentación y lazo, y en muchas codicias necias y dañosas, que hunden a los hombres en destrucción y perdición.

Hebreos 13:5 Sean vuestras costumbres sin avaricia, _____ con lo que tenéis ahora; porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré.

Hebreos 12:28 Así que, recibiendo nosotros un reino _____, tengamos gratitud, y mediante ella sirvamos a Dios agradándole con temor y reverencia.

4.1.5. Dios nos lleva al desierto para saber lo que hay en nuestros corazones

Así mismo lo hizo con el pueblo de Israel:

Deuteronomio 8:1-3 Cuidaréis de poner por obra todo mandamiento que yo os ordeno hoy, para que viváis, y seáis multiplicados, y entréis y poseáis la tierra que Jehová prometió con juramento a vuestros padres. ²Y te acordarás de todo el camino por donde te ha traído Jehová tu Dios estos cuarenta años en el _____, para afligirte, para probarte, para saber lo que había en tu corazón, si habías de guardar o no sus _____. ³Y te afligió, y te hizo tener _____, y te sustentó con maná, comida que no conocías tú, ni tus padres la habían conocido, para hacerte saber que no sólo de pan vivirá el hombre, más de todo lo que sale de la boca de Jehová vivirá el hombre.

4.1.6. Cuando el Pueblo de Dios ve al Señor sólo como el proveedor de sus necesidades móviles, puede incluso llegar a dudar de Dios y extraviarse de la sincera fidelidad a Cristo.

Así le pasó a Israel en el desierto, cuando les faltó agua para beber. Empezaron reclamando a Moisés y finalmente llegaron a dudar si en verdad Dios estaba en medio de ellos.

Éxodo 17:2 Y altercó el pueblo con Moisés, y dijeron: Danos agua para que bebamos. Y Moisés les dijo: ¿Por qué altercáis conmigo? ¿Por qué _____ a Jehová?

Éxodo 17:7 Y llamó el nombre de aquel lugar Masah y Meriba, por la rencilla de los hijos de Israel, y porque _____ a Jehová, diciendo: ¿Está, pues, Jehová entre nosotros, o no?

4.1.7. Esta tentación Jesucristo la venció alineando su vida con lo que dice la Palabra de Dios

No tenemos que demostrar a nadie lo que ya el Padre ha dicho. Es suficiente lo que dice su Palabra y debemos permanecer firmes en ella. “(...) No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda Palabra de Dios”.

1 Corintios 2:12-13 Y nosotros no hemos recibido el espíritu del mundo, sino el Espíritu que proviene de Dios, para que sepamos lo que Dios nos ha concedido, ¹³lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo _____ a lo espiritual.

4.2. Segunda Tentación – Los deseos de los ojos

Lucas 4:5-8 Y le llevó el diablo a un alto monte, y le mostró en un momento todos los _____ de la tierra. ⁶Y le dijo el diablo: A ti te daré toda esta potestad, y la gloria de ellos; porque a mí me ha sido entregada, y a quien quiero la doy. ⁷Si tú postrado me adorares, todos serán tuyos. ⁸Respondiendo Jesús, le dijo: Vete de mí, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios _____, y a él solo servirás.

4.2.1. Esta tentación empieza cuando cultivamos en nuestros corazones la idea de conquistar autoridad y gobierno terrenal

Muchos creen que entre los objetivos de la Iglesia está dirigir y controlar en alguna medida el reino de los hombres, en cualquiera de sus facetas. Esto lo suponemos basados en las posiciones de autoridad que obtuvieron hombres y mujeres de Dios como: José en Egipto, los Reyes de Israel, Daniel en Babilonia, Ester y Mardoqueo en Susa, Nehemías en Susa, etc.

Ciertamente Dios les dio autoridad y gobierno. Y no solo a ellos se la dio, sino que muchos cristianos alrededor del mundo, y a través de toda la historia han obtenido puestos de autoridad y gobierno. Sin embargo, no hay evidencias en la Palabra de que la Iglesia como cuerpo debe trabajar para entrar en la carrera de poder político, y mucho menos pensar que haciéndolo ayuda a “cristianizar” el mundo.

El Señor le enseño a sus discípulos que una cosa es el reino de los hombres y otra cosa el Reino de Dios:

Mateo 20:25 Entonces Jesús, llamándolos, dijo: Sabéis que los gobernantes de las _____ se enseñorean de ellas, y los que son grandes ejercen sobre ellas potestad. Mas entre vosotros no será así, sino que el que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor.

Mateo 16:26 Porque ¿qué aprovechará al hombre, si _____ todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma?

Juan 18:36 Respondió Jesús: Mi reino no es de este _____; si mi reino fuera de este mundo, mis servidores pelearían para que yo no fuera entregado a los judíos; pero mi reino no es de aquí.

Esta tentación se ha colado entre el Pueblo de Dios con la aparentemente buena intención de “cristianizar” los espacios de autoridad, colocando allí nuestras “fichas” ignorando lo que Dios mostró a Nabucodonosor por medio de Daniel:

Daniel 4:17 La sentencia es por decreto de los vigilantes, y por dicho de los santos la resolución, para que conozcan los vivientes que el Altísimo _____ el reino de los hombres, y que a quien él quiere lo da, y constituye sobre él al más bajo de los hombres.

Luchar por conquistar autoridad sobre los reinos de este mundo, requiere estrategias, esfuerzos y objetivos diametralmente opuestos al Reino de Dios. Por lo que nos arrastraría fuera del verdadero objetivo del Hijo de Dios que es buscar primero el Reino de Dios y su justicia, y caminar a diario en eso.

Si Dios nos da la oportunidad de obtener autoridad y gobierno entre los hombres, debemos saber que aun así debemos permanecer como Moisés, Daniel, José, Esther o Mardoqueo, fieles a su Palabra y al Reino incombustible.

Hebreos 11:24-27 Por la fe Moisés, hecho ya grande, _____ llamarse hijo de la hija de Faraón, ²⁵escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los deleites temporales del pecado, ²⁶teniendo por mayores riquezas el vituperio de Cristo que los tesoros de los egipcios; porque tenía puesta la mirada en el galardón. ²⁷Por la fe dejó a Egipto, no temiendo la ira del rey; porque se sostuvo como viendo al Invisible.

4.2.2. Esta tentación Jesucristo la venció con una sola expresión

Jesús le respondió a Satanás con un fuerte y definitivo “**Vete...**”. No tuvo nuestro Señor ningún interés en ocupar espacios de autoridad en los reinos de la tierra, pues sabía que su reino no era de este mundo y sus propósitos eran inconmovibles y eternos: adorar y servir a Dios. Nosotros debemos caminar en la misma dirección de nuestro Señor.

4.3. Tercera Tentación – La Vanagloria de la vida

Lucas 4:9-12 **Y le llevó a Jerusalén, y le puso sobre el pináculo del templo, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate de aquí abajo;** ¹⁰porque _____ **está: A sus ángeles mandará acerca de ti, que te guarden;** ¹¹y, **En las manos te sostendrán, Para que no tropieces con tu pie en piedra.** ¹²Respondiendo Jesús, le dijo: **Dicho está: No tentarás al Señor tu Dios.**

4.3.1. En esta tentación el enemigo astutamente utiliza una promesa de la Palabra de Dios.

Nada más atractivo que una promesa de Dios se cumpla en nuestra vida, para demostrar nuestra vanagloria.

Satanás citando el Salmo 91 le dice al Señor que se arroje de lo alto del templo, basando su “reto” en una promesa de la Escritura:

Salmos 91:11-12 **Pues a sus ángeles mandará acerca de ti, Que te guarden en _____**
tus caminos. ¹²**En las manos te llevarán, Para que tu pie no tropiece en piedra.**

Erradamente los cristianos nos apropiamos y declaramos sólo las “promesas” y beneficios de la Escritura, ignorando que las promesas son el resultado de atender los mandatos y obedecer las mismas Escrituras.

Así mismo en nuestra “buena fe” podríamos decretar lo que no sabemos, ignorando que la voluntad de Dios es diferente a la nuestra.

Así le pasó a Pedro con nuestro Señor Jesucristo:

Mateo 16:21-23 **Desde entonces comenzó Jesús a declarar a sus discípulos que le era necesario ir a Jerusalén y padecer mucho de los ancianos, de los principales sacerdotes y de los escribas; y ser muerto, y resucitar al tercer día.** ²²Entonces Pedro, tomándolo aparte, comenzó a reconvenirle, diciendo: **Señor, ten compasión de ti; en ninguna manera esto te acontezca.** ²³Pero él, volviéndose, dijo a Pedro: **¡Quítate de delante de mí, Satanás!**; **me eres tropiezo, porque no pones la mira en las cosas de Dios, sino en las de los _____.**

Todas las promesas de la Palabra están unidas y supeditadas al Señor mismo, y sólo por la obediencia a su Palabra las podemos obtener. No podemos ignorar uno para desechar el otro, ni podemos apropiarnos de uno en detrimento del otro.

Apocalipsis 22:12 **He aquí yo vengo pronto, y mi galardón _____, para recompensar a cada uno según sea su obra.**

Isaías 40:10 **He aquí que Jehová el Señor vendrá con poder, y su brazo señoreará; he aquí que su recompensa viene con _____, y su paga delante de su rostro.**

4.3.2. Esta tentación Jesucristo la venció considerando la suma de la Palabra

Salmos 119:160 **La _____ de tu palabra es verdad, Y eterno es todo juicio de tu justicia.**

Salmos 139:17 **¡Cuán preciosos me son, oh Dios, tus pensamientos! ¡Cuán grande es la _____ de ellos!**

Jesucristo nunca contradijo la veracidad del texto que utilizó el tentador, tampoco le reclamó que estaba utilizando un texto fuera de contexto. Solo le resistió con un mandato de la Palabra, que no podía ser ignorado, porque la Palabra es una sola y debemos considerar la SUMA de toda ella:

Deuteronomio 6:16 No _____ a Jehová vuestro Dios, como lo tentasteis en Masah.

4.4. No estamos solos en la tentación.

Dios ha prometido ayuda y socorro en estas circunstancias:

1 Corintios 10:13 No os ha sobrevenido ninguna tentación que no sea humana; pero fiel es Dios, que no os dejará ser tentados más de lo que podéis resistir, sino que dará también juntamente con la tentación la _____, para que podáis soportar.

Hebreos 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda _____ de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado.

4.5. Finalmente

Esta será nuestra recompensa: El enemigo se alejará derrotado, cuando resistamos firme toda tentación.

Lucas 4:13 Y cuando el diablo hubo acabado toda tentación, se _____ de él por un tiempo.

Santiago 4:7 Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y _____ de vosotros.

Santiago 1:12 Bienaventurado el varón que soporta la tentación; porque cuando haya resistido la prueba, recibirá la _____ de vida, que Dios ha prometido a los que le aman.

1 Pedro 5:8-9 Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar; ⁹al cual _____ firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo.



- ✓ Tomemos un momento para orar, confesando al Señor las veces que hemos caído en esta tentación de dudar de la Palabra del Padre, y tomar los atajos que nos propone el enemigo, para suplir nuestras necesidades diarias.
- ✓ Confesemos al Señor si hemos querido ganar el mundo y tener autoridad sobre el reino de los hombres.
- ✓ Pidamos perdón si hemos buscado recibir vanaglorias incluso dentro del Pueblo de Dios, o utilizar versos de la Palabra de Dios para nuestra propia exaltación.
- ✓ Demos gracias al Señor que está dispuesto a socorremos en cada tentación y darnos una salida. Aleluya !!!

Otros Módulos de la Serie:



© Raul Rivera y Mirdza Rivera 2020

DERECHOS RESERVADOS

ISBN: 978-1-7347205-1-8



9 781734 720518

Ilustradora: Andrea Bonato ^{***}

IG: @bonaaato

Recursos de la Escuela de la Palabra:

- Web: VolverALaPalabra.wordpress.com
- YouTube: EscuelaDeLaPalabra
- Spotify: Escuela de la Palabra
- Facebook: MiEscuelaDeLaPalabra
- Twitter: @volverlapalabra
- Enlace.plus: Ministerios > Escuela de la Palabra
- Teachable: lapalabra.teachable.com

Recursos de 365 días con la Palabra:

- WordPress: 365díasconlaPalabra.wordpress.com
- Facebook: 365díasconlaPalabra

Quiero, pues, que los hombres oren en todo lugar,
levantando manos santas, sin ira ni contienda.

1 Timoteo 2:8

